
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  

 

 

     

        

    

     

        
      

        

     
   

  
     

七本木地区は住民 16名が約 1時間、1.1Kmの 
国道沿いのゴミを拾いました。 
また、フックスジャパン(株)から従業員６名の方が
参加されました。日頃は滅多に顔を合わすことなど
ありませんが、ゴミ拾いをしながら会話をすること
ができ、体と環境にも気持ちの良い時間を過ごすこ
とができました。ありがとうございました。 

各地区から拾い集められた
ゴミは環境・安全部会のメ
ンバーが中心となって分別
し、翌日軽トラ 2台分のゴ
ミをさくらリサイクルセン
ターに搬入しました。3月
とはいえ寒い中ご参加いた
だいたみなさまありがとう
ございました。 
ポイ捨てや不法投棄のない
きれいな花之木地区が維持
できるように今後ともご協
力よろしくお願いいたしま
す。 

大内地区は旧公民館前で
消防団から消防ポンプの
使い方の説明を聞いた
後、二手に別れて市民セ
ンターまでクリーンウォ
ークを行いました。皆さ
ん袋いっぱいのゴミを拾
ってくれ、周辺道路がき
れいになりました。 

 

広 報 花 之 木 第８９号（令和６年４月１日） 
〔発行〕花之木地区住民自治協議会 
        伊賀市大内 791-1番地 
     （花之木地区市民センター内） お  お  ほ  し 

大野木地区は 8小場が 9時より一斉にゴミ拾いを開始し、
岩根、高芝、南出小場は直接花之木地区市民センターへ、
残り 5つの小場は大野木公民館経由で花之木地区市民セン
ターへゴミを運び選別を実施しました。朝まだ寒い中での
クリーンウォークでしたが、127名と多くの人が参加して
くれました。 

クリーンウォーク＆自主防災活動 

法花地区は伊賀消防署西分署の方から
119番通報の仕方を教えていただき、
煙道体験を行い、その後花之木地区市
民センターまでゴミを拾ってクリーン
ウォークを行いました。 



  
 

 

 

 

 

 

 

  

  

  

 

  

  
 

 

 

 

  

  

 

 

 

教育・文化部会 

 
 
 産業振興・交流部会 

 

環境・安全部会 

 

健康・福祉部会 

 
 スポーツ部会 

広報部会 部会長  野田 登 

  部会長  田中 正明 

部会長 千早 仁大幸 

  部会長  中 芳久 

  部会長  辻 正幸 

  部会長  永井 章公 

 環境・安全部会では『良好な地域環境を目指して安全・安心な地域 
づくり』を目標とし、各事業に取り組んできました。以前からの継続事 
業ですが主な活動を報告します。 
①公害防止協議会に積極的に参画し、企業や農業法人の排水が流れ 
込む七本木川、岩根川、百々池計 8地点で伊賀市が採水液の水質 
検査を実施し、農業基準に則しているか報告を受けました。改善はさ 
れていますが引き続き住民の目で監視していきたいと考えます。 
②｢環境パトロール｣マグネットを部会員に配布し、地区役員の方々と共 
に車両に貼り付け、地域内の不法投棄防止意識の啓発に努めまし 
た。結果として不法投棄は減っておらず効果は不透明ですが、今後 
は定期的に巡回し牽制していく必要性を感じます。 
③地域の皆さんとの交流については 10月開催の『住民祭』において 
展示パネルを設置し、①の河川流域の採水現物と検査数値の過去 
からのトレンドを周知しました。内容が大人向けになり児童にも分か 
りやすくするとよかったと反省しています。 
④3月開催の『クリーンウォーク』では 4地区から多くの方が参加さ 
れ、市民センターへ集積されたゴミは分別し、軽トラ 2台分を処理し 
ました。皆さんのご協力ありがとうございました。 
⑤他部会との合同研修会は開催できませんでしたが、日赤の安全講 
習に参加しました。次年度の講習・研修会に取り入れたいと考えます。 

1年間のご協力ありがとうございました。 

  健康・福祉部会では目標に「福祉が充実し健康で安心して暮らせる
花之木のまちづくりに努める」を掲げ、事業として住民祭への協賛、法
花断層を見て歩こう会、ハザードマップウォーキングをしており、今年の
事業は新型コロナウイルスが 2類から 5類に移行されて地区全員が
参加できたと思っております。 
住民祭では去年の市民センターから場所を成和西小学校の体育
館、グラウンドに移し、たくさんの来場者のもと、盛大に開催できました。 
法花断層を見て歩こう会では 1月 1日に能登半島地震もあった 
ばかりで今回は地区外の方にも参加していただき、総数５０名以上の
方々が保存会の方の解説を熱心に聞いていただきました。参加者一人
一人がいろんな思いで竜王山を登られたことと思います。 
ハザードマップウォーキングは開催の機会を逸したため、今年は実施
できませんでした。この事業は自治協創設時より部会の事業として実施
していた「健康ウォーク」に代わるものとして計画しました。これからも防
災の観点からも洪水、土砂災害ハザードマップウォーキングは多くの住
民が参加していただけるよう、事業内容や開催日を決定していきたいと
考えております。 
この一年間、皆様のおかげで事業が実施できました事、誠にありが 
とうございました。来期も地区の方の健康の一助となれる よう事業を 
進めてまいります。 

  スポーツ部会は、今年度三つのスポーツ大会を企画し、伊賀

市のスポーツフェスティバルとシティマラソンに協力しました。 

 各地区の体育委員のみなさまのご尽力でつつがなく実行す

ることができました。有り難うございました。 

 ただ花之木地区の高齢化、過疎化等の影響もあるのでしょう

か、各々の大会の参加者が思うように集まらず若干残念な思

いもありました。 

そんな中でもニュースポーツとして行なったボッチャ大会、アジ

ャタ大会には、何人かの小学生、中学生がきてくれました。  

子供たちのグループがいれば、それだけで、にぎやかで華やか

で楽しくなりました。 

 次年度はもっと大勢の子供たちが来てくれるよう、スポーツ部

会全員で知恵を絞っていこうと思っています。 

  教育・文化部会では、例年同様、地区住民祭への参画、教養

講座と人権啓発地区懇談会の開催に取り組みました。 

 住民祭については、昨年度は地区市民センターでの実施でし

たが、参加者からの強い希望があり、成和西小学校で開催する

ことになりました。４年ぶりであり、会員の高齢化等によりサーク

ル会員が減少しているなかで、多少不安もありましたが、展示も

舞台発表も盛り上がり、参加者からも来場者からも大変好評で

した。今後もサークル等の成果発表の場として、また地域住民の

交流の場として、参加者を増やすための工夫を行いながら、継続

していく必要があると考えています。 

 教養講座は、地域のことをテーマにすれば参加者が増えるので

はないかという思いから、地域の歴史をテーマに選び、日曜日の

昼間に開催しました。花之木の歴史や文化財について、伊賀市

教育委員会文化財課の笠井課長に、わかりやすく 

講演して頂きました。 

 今年度も皆様のご協力により、無事事業を終える 

ことができ、大変感謝しています。 

  我が部会は、年度当初の部会議で活動内容を協議し、本年度
も昨年同様の取組を実施することにしました。 
住民祭では、特に屋外のテント村の運営や地域のお米の品質
向上に繋げるため、お米の品評会を実施しました。 
年末のしめ縄教室は、自分で作ったしめ縄を飾って新しい年を
迎えるために「しめ縄」や「とんぼ」、「うま」を作りました。今年は
可愛らしいしめ縄リースも作ってみました。今後は小学生の体験や
新たな参加者を呼び込み、世代間交流にも繋げたいと思います。 
法花断層を見て歩こう会での竜王鍋のふるまいは、提供のあっ
た野菜と朝から購入したお肉等の食材で１００食分準備しました。
大鍋の燃料は薪で計画していたところ、1月 1日に能登半島地
震が発生したこともあり、発災時の炊き出しをも想定して煮込んだ
竜王鍋となりました。参加者から「美味しかった」と好評でした。 
研修会は、部会議で内容を検討したところ、一方的に話を聞く
だけで無く参加型の研修もしてみたいとの意見もあり、市職員の
協力を得て「地域資源を生かしたまちづくり」をテーマに参加型の
研修会を行いました。参加者が活発に話し合う良い 
機会になりました。皆様にご協力いただきありがとう 
ございました。今後もこれらの取組を行い「みんなで 
築く活力あるまちづくり」を進めたいと思いますので 
ご理解･ご協力･ご参加をお願いします。 

  令和５年度下期の半年間、広報部会長を拝命し花之木地区内の 
たくさんの情報を得ることで、楽しく過ごさせて頂きましたことに感謝 
申し上げます。令和５年度は自治協議会や保育園、小中学校もコロナ 
前の事業開催や活動に戻り、たくさんの記事を紙面にすることができ 
ました。これも広報部会員はじめ住民の方々のご協力があった結果だ 
と思います。さて今後の広報誌の発行にあたり「手に取って読まれる 
広報誌」というネット上の記事を見つけましたので、その７ポイントを 
以下に記させていただき、私の「振り返り」とさせて頂きます。 

①子どもを含めた地域の人々の関心をひく写真を一面トップに載せる。 
②タイトルの背景を季節ごとに変えて新鮮な印象を与える。 
③高齢者も読みやすいレイアウトにする。 
（文字の大きさやわかりやすい文）。 
④企画ものをいれる。 
（おばあちゃんの料理一口メモやこんなの採れました等） 
⑤指導・教育・啓発にならないようにする。 
（見て読んで楽しい）。 
⑥メディアを使いこなす。 
（ホームページや SNS との連携、QR コード活用で「載せる＆見る」） 
⑦魅力的な見出しと朗らかな編集後記。  

６部会長さんに 
令和 5年度の活動を振り返っていただきました・・・ 

 



  

  

 

生涯学習活動事業 

法花老人クラブ 

令和 5年度の生涯学習活動事業は健康講座、介護予防教室、住民祭での多
肉植物寄せ植え、季節の寄せ植え、クラフトバンド教室を実施しました。 
来年度も健康講座や体験教室を予定していますので、多くの方のご参加を
お待ちしております。 

生涯学習活動に関するご意見、ご要望は市民センターまでご連絡ください。 

 
  令和 5年度第 3回花之木地区住民自治協議会理事会 

 
  ファームアンドガーデン水採取立ち合い 

3月 12日(火)予野地内における農地是正（復元）工事の現地確認
及び土砂・水採取の立会に花之木地区からは 4区長が出席しまし
た。県農林事務所や請負業者からの説明では、農作物を育てるに適
した土砂がないため現在、土砂の搬入はストップしているとのこと
です。なお、採取した水質等の検査結果については後日公害防止協
議会等で報告する予定です。 

3月 1３日（水）令和 5年度第 3回花之木地区住民自治協議会理事会を開催しました。 
事務局より花之木地区住民自治協議会の事業及び活動総括、6部会の部会長より各部会の活動経過・
総括・今後の課題、会計より中間決算報告があり、報告内容について協議が実施されました。 
在り方検討委員会で話し合いが重ねられた自治協議会組織の見直し及びそれに伴う規約改正案並びに
まちづくり計画見直し案や指定管理者制度（自治センター化）導入について協議されました。令和 6
年度の役員会で協議後、理事会を経て定期総会に議案を提出する予定です。 
また、キラッと輝け！地域応援補助金事業に応募した、3年計画の「安心・安全支援サポート事業」
が承認され、事業内容やスケジュールなどの概要についての説明もありました。令和 6年度から具体
的な取り組みが始まります。 
 
 

第 58回 花之木ゴルフ愛好会ゴルフコンペ 
 
3月に入りましたがまだまだ寒い日が続いています。 
平素は格別のお引き立てにあずかり、厚くお礼申し上げます。 
3月 13日に第 58回花之木ゴルフ愛好会ゴルフコンペを 
島ヶ原の随縁カントリークラブで 11名のゴルフ侍が集い、 
日頃の練習の成果を発揮していただきました。 
今回は大野木の千早様が優勝されました。 
次回は 6月 19日(水)富士スタジアムゴルフ倶楽部 
北コースで開催予定です。 
ふるってご参加いただきますようお願いいたします。 

法花老人クラブ(会長花本和明)では 3月 6日（水）10時から令和 5年度事業報告 
と親睦会が盛大に行われました。事業報告で 1年を振り返り、健康に関するお話を 
聞き、会食、カラオケなどを楽しみ、親睦を深め楽しいひと時を過ごしました。 

 



    

の予定 

狂犬病予防注射のおしらせ 

日時： 4月 1１日（木）10:40 ～ 11:00  
場所： 花之木地区市民センター駐車場 
料金： 注射のみ      3,400円 

    新規登録と注射 6,400円 
 
＊注射案内のハガキが届いた方はご持参ください。 
＊動物病院でも接種できます。 

 

 

花之木保育園 
 

脳トレクイズ 前回の回答 

３月１３日（水）第 1２回上野南中学校卒業証書授与式が行われました。来賓の方々や多くの保護者の方々、在校生に見守られながら、
５２名の卒業生が巣立っていきました。卒業生からの「別れの言葉」では、３年間の想いがたくさん詰まった内容を、３名の卒業生代表
が伝えてくれました。卒業生の合唱では、感極まり涙ぐむ姿もあり、３年間の中学校生活を締めくくる素晴らしい卒業式になりました。 

上野南中学校 

成和西小学校 

3月 18日（月）第 9回卒業証書授与式 
晴天に恵まれ、16名が誇らしげに証書を手に卒業しました。 
在校生の呼びかけ（別れの言葉）や卒業生の答辞も素敵でした。 

「緑の募金」にご協力お願いします 

「緑の募金」は健全な森を次の世代につなぐ 
という思いを集め、森づくりやその活動を支え 
る人づくりに役立てます。 

設置期間  4月 1日（月）〜5月 31日（金） 
設置場所  花之木地区市民センター 

 

4/  ２ 第１回 花之木地区住民自治協議会役員会 

4/  ５ 花之木保育園 入園式 

4/  ６ 花之木地区体育会四役会議 

4/  ８ 成和西小学校 入学式 

4/  ８ 上野南中学校 入学式 

４/ １１   狂犬病予防注射 

4/ 15～19 第 1回部会（6部会） 

４/ ２２  日本赤十字社伊賀市地区協賛委員会 

4/ 24 花之木地区慰霊祭（神式） 

4/ 2９ 昭和の日 
今月の脳トレクイズはお休みします。 

３/２６（火）令和 5年度第６７回保育証書授与式を行ないました。 
卒園児 8名の大きく成長した姿にたくましさが感じられました。 
４月からは小学一年生。楽しい学校生活をおくれるように保育園から
も見守っていきたいです。 


